



# Hoy Se Conocería Fallo del Tribunal Supremo de RN

● Willie Arthur, Guillermo Elton y Guillermo Pumpin deben fundamentar su voto de minoría contrario a sancionar al vicepresidente Jaime Guzmán. Intenso debate interno sobre el tema.

Es muy probable que hoy el Tribunal Supremo de Renovación Nacional entregue el fallo de la causa seguida en contra del vicepresidente de ese partido, Jaime Guzmán.

Ayer, Guillermo Elton, Willie Arthur y Guillermo Pumpin debieron fundamentar su voto de minoría, contrario a aplicar medidas disciplinarias en contra del vicepresidente del partido, Jaime Guzmán. Trascendió que los tres integrantes del citado organismo sostienen en el voto de minoría que el Tribunal Supremo no tiene facultad para remover de su cargo a un miembro de la directiva central.

En torno a la sanción que le sería aplicada a Guzmán, se realizaron ayer diversas reuniones y consultas para estudiar las posibles decisiones que adoptaría el sector de la ex UDI.

La posibilidad de que se automarginara dicho sector fue objeto de numerosas especulaciones. Un fuerte contingente hasta ayer era partidario de no aceptar que el dirigente fuese sancionado. Otro más minoritario planteaba que debía acatarse la sanción del Tribunal Supremo como militante disciplinado. Este mismo sector, se dijo, era partidario de no retirarse de RN.

A su vez, una numerosa asistencia de militantes de RN del sector de Jaime Guzmán se reunió anoche en un céntrico local de la calle Catedral, donde se analizó la situación.

A la reunión, que se prolongó hasta cerca de la medianoche, concurren 246 consejeros de la Región Metropolitana, más los presidentes electos de la misma región, quienes, junto a Juan Antonio Coloma, Andrés Chadwick, Maximiano Errázuruz, Cristian Leay, Pablo Longueira, Alfredo Galdámez y René López, analizaron los caminos a seguir, dependiendo de la sanción que el Tribunal Supremo aplicará a Jaime Guzmán, según señalaron algunos de los presentes a este diario.

En la reunión, muchos de los oradores se inclinaron por un camino propio.

Circuló también anoche el rumor de que la sanción de suspensión por dos años para optar a cargos directivos habría sido cambiada por la expulsión. Sin embargo, no se pudo confirmar esta versión.

## CARMONA

En medio de rumores, el presidente de RN, Sergio Onofre Jarpa, se reunió ayer, a las 18:30 horas, con la comisión especial presidida por Juan de Dios Carmona, para proponer al timonel de RN otra solución a la crisis interna, en atención a que el informe preliminar, entregado el jueves pasado, fue objetado por algunos de los presentes. El preinforme contemplaba una solución política y no medidas disciplinarias, designar a un tercer vicepresidente en Renovación Nacional en representación de los independientes y reestudiar la institucionalidad interna de ese partido. En la comisión política del jueves se encomendó a Juan de Dios Carmona y a los integrantes de ella buscar otra fórmula de solución, pese a que el sector que encabeza Guzmán encontró aceptable la proposición de Carmona. Ayer se suspendió la comisión política.

Carmona, al término de la reunión admitió que la fórmula planteada por la comisión al presidente de esa colectividad incluye modificar la orgánica como probable solución al problema interno. Ratificó que se conversó con Jarpa la nueva fórmula estudiada por dicha comisión, agregando que la resolución la conocerá el próximo jueves la comisión política.

Consultado si la solución planteada por la comisión tendería a evitar la marginación del sector que lidera Jaime Guzmán, Carmona señaló que dicha

comisión no supone la marginación de nadie. Requerido si la fórmula propuesta por la comisión modifica la orgánica de Renovación Nacional para evitar que se retire dicho sector, el ex senador respondió: "Puede ser esa una situación de cambiar un poco o de modificar un poco la estructura un tanto rígida".

Carmona no desestimó como fórmula de arreglo una posible solución vinculada a una federación, aunque la ley de partidos políticos no contemple tal camino en su articulado.

## SERGIO O. JARPA

Al término de la reunión, Jarpa desmintió los rumores que lo dieron durante el día como renunciado a su cargo, como asimismo, refutó las versiones que señalaron que él estaría haciendo gestiones para aminorar la sentencia que el tribunal supremo acordó aplicar al vicepresidente Jaime Guzmán.

Señaló que con Carmona se habló sobre la campaña para el éxito del plebiscito, indicando que se debe trabajar con otras fuerzas políticas para obtener dicho éxito y que al mismo tiempo le informó sobre la labor cumplida por la comisión.

"Estuvimos hablando sobre la acción de algunos grupos dentro del partido y de muchas cosas más. Acordamos seguir conversando el jueves en la comisión política", dijo.

Consultado si al término de la comisión política habrá un informe final, manifestó: "Espero que sí, pero en todo caso ya están todos los temas más importantes conversados y analizados, y parte del informe lo hará la misma mesa".

Requerido Jarpa si la integración de los grupos existentes puede solucionarse mediante cambios en las estructuras internas, dijo que "tiene que haber una clarificación en el sentido de que no puede haber grupos dentro del partido, organizados al margen de la institucionalidad, a fin de que cada uno de los militantes esté capacitado y en libertad para resolver por sí mismo la forma en que va a colaborar con los fines del partido, la forma en que va a responder a los compromisos de disciplina y de cumplimiento a las instrucciones del partido que tomó al ingresar a Renovación Nacional".

Con respecto a la situación del vicepresidente Jaime Guzmán, dijo que el Tribunal Supremo es el indicado para dar una información sobre el fallo tomado por dicho organismo. "En cuanto al fallo, que yo sepa, no tiene nada resuelto aún", expresó.

Jarpa reiteró que era partidario de mantener la disciplina interna, y que "los militantes en forma disciplinada acaten la normativa interna porque de lo contrario se trataría de una verdadera montonera dentro del partido".

Consultado si estimaba que algún sector se podría marginar del partido, manifestó que "yo no creo que se margine ningún grupo, ni que a esta altura se siga todavía pensando en grupos. Yo creo que ya es tiempo de hablar de personas y no de grupos".

En cuanto a si una nueva orgánica dentro de RN solucionaría la crisis y si una especie de federación interna sería la solución, indicó que "ese es un tema interesante, estudiar una forma de trabajar unidos con los otros partidos o grupos políticos que están coincidiendo con nosotros en los mismos propósitos de bien público, y entonces es interesante buscar también una proyección hacia el futuro que signifique un entendimiento a más largo plazo para afrontar juntos las tareas que debemos cumplir tanto en el plebiscito como después del plebiscito, manteniendo cada uno su individualidad".

## Notas Políticas

### Juristas de EE.UU. Analizan Sistema Legal Chileno

Las diferencias que existen entre los sistemas legales de Estados Unidos y Chile analizaron ayer los representantes de la Asociación Norteamericana de Abogados con el Canciller, Ricardo García. Frederick Anderson, quien preside el grupo, indicó que conversaron también del papel de los tribunales militares y de la Constitución. Igualmente, manifestaron su interés en el próximo plebiscito. Posteriormente, los abogados se entrevistaron con el Ministro de Justicia, Hugo Rosende, y con los integrantes de la Comisión Asesora del Ministerio del Interior en materia de Derechos Humanos, que encabeza Ricardo Martín.

### Mejoran Vínculos con Argentina, dice Gaete

El Embajador de Chile en Argentina, Sergio Gaete, señaló ayer que las relaciones bilaterales "están bien, normales diría yo, y en curso ascendente". El representante nacional explicó que se encuentra en Santiago por motivos personales y que regresa mañana a Buenos Aires. Indicó que aprovechó de entrevistarse con el Presidente de la República, general Augusto Pinochet, y con algunas autoridades de la Cancillería. Respecto a un encuentro de integración que se realizaría en San Martín de los Andes, y que se suspendió por la situación política interna de la nación vecina, Gaete explicó que es probable que tenga lugar en mayo próximo. En este sentido, expresó que con base sólida y suficiente puede señalar que existe una mejor comprensión del proceso chileno por parte de las autoridades trasandinas "de lo cual estoy muy complacido, por cuanto ello sin duda alguna favorece la relación bilateral".

### Jornadas de Comunicación y Acción Política

"Como una oportunidad seria y verdadera de ponernos a la altura de los países más desarrollados en el ámbito de la comunicación, el marketing político y la publicidad", calificó María Eugenia Oyarzún, directora de la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile, la realización de las "Primeras Jornadas de Comunicación y Acción Política", que se realizarán desde el 25 al 29 del presente. El objetivo de este evento, que se realizará en el Hotel Sheraton, es analizar, por primera vez en Chile, las diferentes etapas de la propaganda y comunicación política, hasta llegar al concepto actual de publicidad política.

### Núñez Criticó Creación de Comando Socialista

El secretario general del PSCh, Ricardo Núñez, criticó anoche los afares de "partidizar" el «No» haciendo distinciones en éste y censuró particularmente la creación del "comando socialista del No" que forman cuatro partidos de la Izquierda Unida. Núñez hizo tales afirmaciones en un acto celebratorio de los 55 años del PS celebrado en la sede sindical del cuero y el calzado. El dirigente socialista señaló que su colectividad no fue invitada a participar en la iniciativa pero insistió en que debe haber un sólo gran comando por el "No".

### PARTIDOS Y COMITES CIVICOS:

## Estudian Formación de Comando por el "Sí"

● Benjamín Matte, presidente de Avanzada Nacional, ratificó que hay conversaciones en tal sentido.

Conversaciones para coordinar la labor que cumplen tanto los partidos políticos como los comités cívicos y otras organizaciones para el triunfo del "Sí" en el plebiscito han sostenido los dirigentes políticos y personeros que integran dichos comités.

En tal sentido, el presidente de Avanzada Nacional, Benjamín Matte, corroboró ayer que, efectivamente, se han realizado tales sondeos para coordinar los trabajos a nivel comunal, regional y nacional y para crear el Comando por el "Sí". Ratificó que sostuvo una larga reunión con el presidente de Renovación Nacional, Sergio Onofre Jarpa, con tal objetivo, como también con los presidentes de los comités cívicos, quienes ayer almorzaron con el Presidente Pinochet.

Matte, junto con ratificar que el propósito es coordinar las tareas por el "Sí", precisó que él personalmente estima que se debe ir más allá y trabajar desde ya por la candidatura del Presidente Pinochet.

Precisó el dirigente que su partido —Avanzada Nacional— pasó la etapa

de racionalidad. "Ahora debemos, enfatizo, poner la emoción y asociar el Sí a un hombre —el Presidente Pinochet— que se ha sacrificado por el país, que ha trabajado por la gente desprotegida y que, incluso, han atentado en contra de su vida".

El dirigente de Avanzada Nacional confirmó que se trabajará puerta a puerta entregando la verdad del "Sí". Al mismo tiempo, se prepararán los apoderados que estarán presentes en las mesas receptoras de sufragio el día del plebiscito. Asimismo, se formarán monitores, quienes serán los encargados de formar a quienes realizarán el trabajo a nivel comunal.

### DEMOCRACIA RADICAL

Por su parte, el presidente de la Democracia Radical, Jaime Tormo, también ratificó que el tema ha sido analizado con otros dirigentes políticos de los partidos que apoyan el "Sí". Junto con manifestar su pleno respaldo a tal iniciativa, expresó que los militantes de su partido están trabajando en forma coordinada por el "Sí" en todas las provincias del país.

### SITUACION DE VIRTUAL QUIEBRE:

## Convocan a 2 Eventos Paralelos en el Mapu

● Sector que reclama renuncia de Víctor Barrueto resolvió no concurrir a comité central citado por la dirección y convocó por su cuenta a un pleno nacional.